



# Estilo



Duro es el enemigo, y muy duro es también el invierno ruso; pero no importa: más dura es mi raza.

Muñoz Grande

Semanario editado por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Granollers - Año III - Número 69 - Día 18 de Enero de 1942

## Lo religioso y lo político no pueden perturbarse cuando el problema se plantea en alma auténticamente falangista

EDITORIAL

### EL CAMINO RECTO

EN la nueva España hay un camino de rectitud a seguir, un camino sin vericuetos ni desvíos, donde puedan hacer de las suyas los aprovechados. Quien se salga de él lo más mínimo tendrá siempre la justicia inflexible sobre sus espaldas. No se ha luchado en vano. Se ha luchado por conseguir un puesto de dignidad y de grandeza donde están de más los aprovechados que, como cayotes, pretenden sacar provechos indignos de la sangre vertida por una juventud heroica elegida para una misión tan trascendental como era salvar la Patria que se hundía sin remedio, por la cobardía de unos y la falta de espíritu nacional de otros.

Sólo hay una senda a seguir después de nuestra guerra: una senda de lucha y de sacrificio, hecha para todos los españoles sin excepción. Quien se salga de ella o quien quiera entorpecer la marcha nacional se hallará con nuestro furor, que no sabrá de contemplaciones. Es norma del nuevo Estado no permitir negocios a costa de nuestros ideales ni de nuestras necesidades, impuestas por circunstancias especiales. Quien no juegue limpio, tendrá siempre encima la mano de hierro de la Justicia, que cuidará de llevarle por el camino recto. No se tendrán demasiadas consideraciones, porque no las merece quien en unos momentos como los que atravesamos sólo piensa en aumentar inmoralmemente sus intereses en detrimento de los otros intereses sagrados e ineludibles de la Patria.

Hilvanado el preámbulo, vayamos a lo concreto. Saquemos a relucir la mala intención de una gente falta de escrúpulos que, por salirse de la honradez, ha merecido un palo de nuestro Gobierno: aludimos a los traficantes de pescado.

Sabía muy bien esta gente sacar provechos desmesurados de la falta de subsistencias. Querían sujetar a los españoles al yugo de sus caprichos insanos, porque no tenían un sentido de honradez. Llegaba su mala intención, para que el pescado subiera cuanto más mejor, a pescar menos de lo necesario o a devolver de nuevo al mar cantidades de pescado para que no bajaran los precios del mismo. Se portaban sin paliativos, como unos traidores. Y a los traidores sabe como tratarlos el Gobierno.

De ahí vino la Ley de Tasa para el pescado. Era intolerable que pudiendo el mar abastecer nuestros mercados suficientemente a precios módicos, se viera en ellos una escasez injustificada por el mero hecho de poder engordar sus bolsillos unos desaprensivos.

Estos vividores sintieron que la Justicia los ataba lo corto que necesitaban y se alborotaron, y se declararon en rebeldía. Prefirieron — y prefieren — dejar al pueblo sin pescado antes que refrenar su ambición. Pero no contaron con que el Estado tiene recursos suficientes para hacerles entrar por la senda del medio. Si alguien lo pudiera poner en duda, ahí está la reciente multa de 100.000 pesetas impuestas a unos armadores de Cádiz por negarse a acatar las órdenes gubernativas. Hoy ha sido en Cádiz. Mañana puede ser en cualquier parte, a menos que no entren en razón los desencaminados.

En España sólo hay un camino: el de la rectitud. Se puede ir por él o se puede dejar de ir por él. Pero al que tome la decisión última que cuente con la mano firme de la Justicia. Y que no se queje luego, cuando la sienta sobre sus costillas.

«El sentido de la obra española actual en el mundo es unir de una forma armónica la Revolución nacional con la idea católica y universal del hombre y de la vida»

EN el V Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., el camarada Lain Entralgo pronunció una conferencia sobre los valores morales del Nacionalindustrialismo, en la que definió, de una manera clara y concisa, la posición de la Falange en el aspecto religioso.

Nadie con sentido común puede poner en tela de juicio la religiosidad de la Falange. Las concepciones de José Antonio — «lo religioso y la militar son los dos únicos modos enteros y serios de entender la vida»; el «hombre portador de valores eternos» — hablan bien claro del sentido religioso de nuestro Movimiento que, como dijo el camarada Correa, no es necesario decir que es católico porque es español.

El mismo Ledesma Ramos, tan discutido desde el punto de vista clerical, había dicho: «atentar contra ella — la Religión Católica — es atentar contra una de las cosas que el pueblo tiene»; y en otra ocasión, habiando de que el Estado no puede emprender nada que vulnere los principios del catolicismo, «ese atropello no puede ser defendido por quienes ocupen la vertiente nacional.»

No obstante, decir lo contrario sería negar la evidencia de los hechos, hay quien se empeña en recelar de esta religiosidad. Claro está que, en general, estos recelos tienen origen en intereses muy distintos a los de la verdadera religión. Pero si es que puede existir algún católico que de buena fe, víctima de inexplicables prejuicios, dudara de la ortodoxia doctrinal de la Falange — ya que en cuanto al obrar, los hechos y la sangre vertida por Dios y por la Iglesia no deja lugar a sospechas — esta conferencia del camarada Lain Entralgo podrá aclararle todas las dudas que pueda tener sobre tan fundamental asunto, si es que verdaderamente le interesa aclararlas.

Pues, como dice el orador de referencia, el ejemplo que España debe dar al mundo ha de consistir en realizar el en-

lace armónico entre la potestad religiosa y la civil; dando la siguiente fórmula basada en entendimiento de amor:

«Cuando un buen sacerdote español discute con un falangista sobre materias de enlace con la Falange y lo hace en cumplimiento de sus deberes de sacerdote, si no se entienden, es que el falangista es mal falangista. Cuando un buen falangista, como lo fuera José Antonio, expresa en su íntimo sentir en su testamento, por ejemplo, discute con un sacerdote sobre materias de un intercambio con la Iglesia y no se entienden, es que aquél no es un buen sacerdote español. Siempre tiene que existir la armonía: no hay otra solución.»

Refiriéndose al tan debatido problema de la educación de la juventud, dijo que «la educación política, por ejemplo, sólo puede darla la Falange; pero no basta la educación política. No es que el falangista se limite a reconocer el derecho de la Iglesia a enseñar, no; sino que el falangista la exige y la reclama. Reclama el cumplimiento de ese deber de la Iglesia a enseñarnos a todos.»

De estos dos extractos que anteceden y de las palabras puestas como título al presente artículo, se puede bien claramente deducir la posición plenamente ortodoxa de nuestro Movimiento. De otro modo no podía ser. La Falange hubiese resultado un partido más, una organización incompleta, pues el hombre en definitiva se debe a Dios. Unir de una forma armónica la Revolución Nacional con la idea católica y universal del hombre es el sentido de la obra española actual, como ha dicho el orador antedicho. Pues si la Falange anhela el engrandecimiento de la Patria, no es solamente por impulsos e imperativos históricos, sino también porque sabe que los estados surgieron para garantizar a sus súbditos el cumplimiento del último y primer fin. Tal es el significado del tema del Frente de Juventudes: ¡Por el Imperio hacia Dios!

#### SEGUNDA TANDA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES DE GRANOLLERS

#### HOY, DOMINGO, TENDRÁN LUGAR SOLEMNES ACTOS DE RECIBIMIENTO A LOS NUEVOS EJERCITANTES

A los mismos asistirán el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo Canciller-Secretario del Obispado, el Rdo. P. Grifol, Presidente de la Obra de los Ejercicios y el Sr. D. Angel Marqués, Presidente de propaganda de dicha Obra

Con motivo del final de la segunda tanda de Ejercicios Espirituales de nuestra ciudad, tendrán lugar hoy domingo, día 18, solemnes actos de afirmación religiosa en recibimiento de los ejercitantes que han asistido a dicha tanda, la cual, completamente dedicada a nuestros conciudadanos, ha tenido lugar en la Casa de San Ignacio de Sarriá, (Barcelona).

A las 7'45 de la mañana, saldrá de la Iglesia parroquial (prov.) la Imagen del Santo Cristo para recibir a los ejercitantes en la estación de M. Z. A. De regreso, se celebrará una solemne Misa de Comunión general, en la que oficiará el Rdo. Dr. Luis Urpi, Canónigo

y Secretario del Obispado de Barcelona. A continuación de la misa, en el salón café del Casino, tendrá lugar un desayuno de hermandad, acto simbólico de recibimiento de los nuevos ejercitantes en la Liga de Perseverancia.

Todos estos actos serán presididos por el Muy Ilustre Dr. Luis Urpi, Canónigo Canciller-Secretario del Obispado, el Rdo. P. Grifol S. J., Presidente de la obra de los Ejercicios y el Sr. D. Angel Marqués, Presidente de propaganda de dicha obra; los cuales, después del desayuno, harán uso de la palabra explicando la significación de la Liga de Perseverancia.

### CRONICA INTERNACIONAL

Stalin juega sin entrañas - ¿A donde se dirigirá la máquina bélica que en los talleres del Reich se está forjando? - En el Norte de Africa los ingleses tienen guerra para rato. - Conquistas ininterrumpidas de las fuerzas japonesas en Asia

LA guerra sigue teniendo un paréntesis de calma en Europa, ya que no se le pueden conceder una importancia excesiva a los esfuerzos desesperados de los comunistas para conseguir algunas ventajas al socaire de la rectificación de líneas hecha por las tropas del Reich y de la retirada de grandes contingentes, ordenada por Hitler, para preservar al mayor número posible de sus soldados de los rigores del frente ruso. No puede considerarse el frío como un factor desfavorable únicamente para los alemanes y dado el modo de desarrollarse actualmente las guerras modernas, es más que probable que los rusos sufran en mayor escala sus efectos. El atacante rechazado se tiene que ver forzosamente en el trance de tener que abandonar heridos en el rigor de las estepas. Pero sabemos muy bien que Stalin juega sin entrañas con la vida de sus súbditos y que estos amodo-

grados por largos años de educación comunista, si bien ven con alegría que les rezuma los momentos de su liberación, carecen del empuje necesario para derribar de una vez y por la violencia el régimen rojo de oprobio y de terror.

Es curioso observar, a la vez, que en el silencio en que se maduran las nuevas ofensivas alemanas, en el ritmo álgido de su espléndida producción industrial ni se vislumbran con claridad las nuevas operaciones, ni siquiera la Gran Bretaña es objeto de los violentos ataques aéreos que en otro tiempo sufrió. La mayoría de la población londinense ha vuelto, al parecer, a sus hogares, aumentada por un sinnúmero de forasteros que invaden las salas de esparcimiento y los restaurantes, si bien en un determinado momento pu-

(continúa en la página 2)

# V Revisión Arciprestal de la J. A. C.

Tendrá lugar hoy en el Colegio de los Rdos. Padres Escolapios, siendo dirigida por el Rdo. P. Estanslao Pascual, S. J., Consiliario Diocesano de los Aspirantes de A. C.

Hoy, domingo, día 18, se celebrará la V Reunión Arciprestal de los Jóvenes de Acción Católica, la cual tendrá lugar en el Colegio de los Rdos. PP. Escolapios de nuestra ciudad, siendo dirigida por el Rdo. P. Estanslao Pascual, S. J., Consiliario Diocesano de los Aspirantes de Acción Católica.

Por la mañana, entre otros actos, se celebrarán una solemne Misa de Comunión General y un Viacrucis por los páisos del Colegio. Además de las meditaciones y pláticas de costumbre a cargo del reverendo P. Director del Retiro, a las doce tendrá lugar un partido de baloncesto entre el equipo de la J. A. C. de Llinás y el de nuestra ciudad. Simultáneamente, se celebrará un torneo de ping-pong entre jugadores representantes de los distintos centros del Arciprestado. A la una, comida de hermandad.

Por la tarde, se reunirá la Asamblea Comarcal, que se regirá por el siguiente orden: Lectura del acta, lectura de las notas de actividades de cada Centro, po-

nencia sobre el tema: «Maneras prácticas de lograr que los jóvenes trabajen con entusiasmo en sus Centros parroquiales y participen activamente en las organizaciones suparraigales», por Juan Fontcuberta, secretario del Centro de Santa María de Caldas de Montbuy, y, finalmente, discursos de despedida por el representante de la Unión Diocesana y por el Rdo. P. Director del Retiro.

## Crónica Internacional

(Viene de la página 1)

dieran desaparecer ante nuevos ataques, de momento no parece que las fuerzas aéreas tengan otro objetivo estable que la isla de Malta sobre la que menudean los bombardeos, hasta tal punto que algunos diarios ingleses temen el ver aparecer sobre ella a los paracaidistas en un ataque que bien pudiera ser de ensayo para otro contra la propia Inglaterra.

En los demás frentes, no parecen pueden disculparse los éxitos de las fuerzas del Eje. Como tal ha de reputarse la resistencia del general Rommel contra fuerzas muy superiores en número y material y los audaces golpes de mano llevados a cabo por la marina y la aviación alemana que le han permitido recibir algunos recursos, aunque ellos no sean los que el excelente táctico necesitara, para recobrar sus antiguas posiciones. Por de pronto después de una lucha de dos meses el general Rommel no está definitivamente vencido y que se debe contar para mucho tiempo con su resistencia.

En Asia siguen los japoneses, ampliando su campo de acción con sucesivos desembarcos. A la ofensiva contra Singapur y Filipinas añadieron la desencadenada contra las Indias Holandesas. Los soldados japoneses ampliaron sus conquistas en Borneo y desembarcaron en las Célebes. Hasta ahora han amarrado la victoria a sus banderas y los éxitos les son propicios por doquier.

## FINCAS PLA

Avda. Generalísimo, 101 - Teléfono 157 GRANOLLERS

Fincas rústicas y urbanas en venta en las comarcas del Vallés, Vich, Ripollés, Cerdaña, Ampurdán y Marina.

## III ANIVERSARIO DE LA LIBERACION

28 DE ENERO DE 1939

23 DE ENERO DE 1942

Nuestra ciudad se prepara para celebrar con toda solemnidad el tercer aniversario del fausto acontecimiento de su Liberación por las Tropas Nacionales. Tal como corresponde a tan significativa efemérides, son varios los festejos organizados, los cuales serán anunciados oportunamente. Por la mañana tendrá lugar un acto simbólico de la entrada de los Ejércitos de Franco en la población. Es de esperar que todos los granollenses, de conformidad con su espíritu de patriotismo y de adhesión al Glorioso Movimiento Nacional, se sumen a los actos organizados por la F. E. T. y de las J. O. N. S., rindiendo así un cálido homenaje a los Ejércitos Nacionales que liberaron a España y a Granollers, como parte integrante de la misma, del crimen, del odio y de la secta.



## ACTIVIDADES DEL FRENTE DE JUVENTUDES

### Jefatura de Milicias

Hoy, domingo, por la mañana, se concentrará en nuestro local, toda la centuria de cadetes del Frente de Juventudes.

Un camarada Instructor, delegado por la Provincial, la revisará al objeto de ver si está en condiciones de desfilar en Barcelona, el día del aniversario de la Liberación de la misma.



### Delegación Comarcal Sindical

Oficina Comarcal de Estadística y Colocación

En el tablero de anuncios de esta Delegación Comarcal Sindical, hay expuesto un ejemplar de la convocatoria abierta por la Compañía Telefónica Nacional de España, S. A., para cubrir 50 plazas de Celadores Auxiliares Complementarios en Barcelona, en la que podrán opositar los españoles varones que durante el año actual cumplan 18 años como mínimo o 28 como máximo.

—Para acreditada Empresa local, precisase Jefe Contabilidad con gran experiencia comercial.

—Se ruega a todas las productoras de oficio

¡EL MEJOR REGALO!

Una máquina de coser de la CASA PIGUILLEM

Plaza José Antonio, 31 GRANOLLERS

### Nieve y frío

El pasado miércoles, por la madrugada, nevó en nuestra ciudad. Al amanecer apareció cubierta por una ligera capa de nieve helada, que había perdido su natural blancura debido a la lluvia que posteriormente se desencadenó y que hizo mezclarla con el barro y polvo de las calles. La baja temperatura se llegó a los siete grados bajo cero—hizo que hasta el mediodía se conservara este manto helado con el consiguiente peligro de resbalar para los transeuntes.

### Hay que llevar luz y timbre de alarma

Por la policía municipal se está procediendo a una rigurosa detención e imposición de multas a todos los ciclistas que circulan por las calles de nuestra ciudad desprovistos de

timbre de alarma o de número; y, por la noche, de los que no llevan luz.

### Incendio sofocado

El pasado jueves, día 15 de los corrientes, a las seis de la tarde, se incendió la chimenea de la casa núm. 52 de la calle Wilson de esta ciudad, residencia de la familia de Antonio Badau. Gracias a la rápida intervención de los vecinos el fuego fué sofocado inmediatamente sin consecuencias.

### Natalicio

El jueves, día 8 de los corrientes, la señora Paquita Angelich Bonastre, esposa de José Vila Anglada, empleado de la Energía Eléctrica de Cataluña, dio a luz con toda felicidad a una hermosa niña, primera hija de los jóvenes esposos.

Reciban los venturosos padres nuestra felicitación.

### Funerales por don Alejo Estabanell

El viernes pasado, en la Iglesia parroquial de la vecina localidad de Centellas, se celebraron solemnes funerales en sufragio del conocido industrial don Alejo Estabanell Fontseré, fallecido en aquella localidad el día primero de los corrientes.

Al igual como al entierro, dichos funerales se vieron extraordinariamente concurridos, siendo insustitible la Iglesia parroquial de Centellas para albergar el gran número de amigos de la familia Estabanell que de diversas localidades catalanas acudieron a rendir su postumo homenaje al que en vida fué modelo de patrones cristianos por el amor que profesaba a sus obreros y la sencillez de su carácter.

Conjuntamente con una oración por el alma de don Alejo Estabanell, reiteramos a su familia nuestro más sincero testimonio de pésame.

### Notas Meteorológicas

Desde el día 10 al 16 de Enero se ha observado la presión barométrica máxima de 743 mms. los días 15 y 16 y la mínima de 741 mms. el día 14.

La nubosidad, anotada en tres observaciones diarias, ha sido de 3'3 décimas, habiendo predominado Ni.

La lluvia precipitada ha sido de 4'2 mms. (lit. por metro cuadrado).

Humedad relativa: Promedio 92 por 100; Máxima el día 14 con 97 por 100 y mínima el día 11 con 73 por 100.

Temperatura mínima: 9'5.

### Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Arimany, de la plaza Maluquer.

## DE LA COMARCA

Ha fallecido en Sentmenat D. José Salgot, veterano carlista, Teniente Honorario del Ejército Español.

Ha fallecido en Sentmenat, confortado con los Santos Sacramentos, a la edad de 84 años, el veterano de la última guerra carlista, don José Salgot. Era muy joven cuando se alistó en las filas de los voluntarios de la santa causa para defender unos ideales que sentía desde su infancia. Tomó parte en varias acciones de guerra, dando siempre pruebas de gran valor y disciplina. Defendió en todo momento, incluso en las más difíciles circunstancias, su credo político y religioso.

A principios del pasado año le fueron impuestos, con gran solemnidad, en Centellas, de donde era natural y en donde pasó casi toda su larga vida, las estrellas de teniente honorario y que lucía con gran satisfacción.

Las autoridades y la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sentmenat, concurrieron al entierro.

Reciban sus familiares nuestro pésame más sentido.

tejedoras que se hallan inscritas como paradas en la Oficina Local de Colocación de esta Delegación Comarcal Sindical, se presenten inmediatamente en esta Oficina, para ofrecerles trabajo.

¿Quiéren COMPRAR o CAMBIAR su aparato de radio? Ne dejen de visitar

## Radio Durán

y se convencerán que tiene los últimos modelos de 1942.

CLARION... el mundo al alcance... invicta la voz del mundo...

La mejor Radio la encontrarán en RADIO DURAN Sta. Ana, 8 : GRANOLLERS : Teléf. 218

## TRASPASO TIENDA

en lugar céntrico y con instalaciones de estanterías propias para cualquier comercio.

Razón: **Martin Concustell** Plaza España, 44 y 46 GRANOLLERS

## Radio Piloto

Invita a Vd. a visitar nuestra EXPOSICION y admirar en ella las ÚLTIMAS CREACIONES de la técnica en radiotelefonía.

## RADIO PILOTO

SANTA ESPERANZA, 7 TELÉFONO NÚM. 244 GRANOLLERS

## GARAGE BAULENAS

EL MAS IMPORTANTE

Fabricación de Gasógenos, aprobados por el Estado, de Interés Nacional

SERVICIO COMPLETO DEL AUTOMOVIL

GRANOLLERS Avenida Generalísimo, 174 Teléfono 86

VICH Calle Manlleu, núm. 46 Teléfono 110

## BICICLETAS y DEPORTES

# Casa MASFERRER

REPRESENTANTE EXCLUSIVO DE LAS BICICLETAS ORBEA, PARA GRANOLLERS Y SU COMARCA

GRAN SURTIDO EN PELOTAS

Calle A. CLAVÉ, 76 : TEL. 169 : GRANOLLERS

ESPECTACULOS

El miércoles, día 28, 3.º aniversario de la liberación de nuestra ciudad, se estrenará en el Coliseum la gran superproducción nacional «RAZA»

El próximo miércoles, día 28 de los corrientes, con motivo de celebrarse el tercer aniversario de la liberación de nuestra ciudad por las heroicas tropas nacionales, la empresa del «Coliseum» nos ofrece un programa excepcionalmente interesante. Se trata nada menos que del estreno de la gran superproducción cinematográfica nacional «Raza».

Como se sabe, «Raza» es una película editada por el «Consejo de la Hispanidad», dirigida por Luis Sáenz de Heredia, e interpretada por Alfredo Mayo, Ana Mariscal, Blanca de Silos, bajo la jefatura de producción de L. Díaz Amado.

Fue estrenada el día 5 de los corrientes en Madrid, con la asistencia del Ministro de Asuntos Exteriores, Educación Nacional e Industria y Comercio, Canciller del Consejo de la Hispanidad y otras jerarquías y autoridades. El pasado miércoles se estrenó en el cine «Coliseum» de Barcelona, siendo presentada por la Jefatura provincial de Propaganda, asistiendo a dicho acto las autoridades civiles y militares y las jerarquías del Movimiento de la provincia.

No podemos adelantar una crítica de «Raza» ya que todavía no la hemos visto, pero verdaderamente estamos convencidos que a nadie le será nuevo el nombre de la película ni desconocerá la excelente acogida que le ha dispensado toda la prensa española. Y es que según se deduce, tanto por el tema como por su realización cinematográfica, la película representa el primer alarde del cine español, que en esta película ha sabido unir un ambicioso tema histórico y de entrañable sustancia nacional con una realización técnica impecable que puede compararse a la de las mejores películas extranjeras.

Decía el diario «Arriba» en ocasión del estreno de «Raza», lo siguiente: «No sabemos si es la fuerza extraordinaria del argumento, original de Jaime de Andrade, o la pericia de José Luis Sáenz de Heredia y Antonio Román, o la supervisión históricoliteraria de Manuel Aznar, o la justa interpretación de los actores, que en la gran película intervienen, lo que colmó nuestras máximas ambiciones de espectadores de una película española, netamente española, como la que anocne se estrenó en el Palacio de la Música».

«Madrid» afirmaba asimismo que «el valor espiritual de películas como «Raza» consiste en que ellas dan plásticamente el significado de los hechos que exaltan, llegando de un modo directo, bello y emotivo al que los presencia a través de su gráfica evocación. El espectador en su butaca pasa a ser testigo y se identifica inmediatamente con lo que presencia, y forma, a medida de sus sensaciones, su opinión espontánea y personal, sincera y perdurable.»

«El Noticiero Universal», de Barcelona, dice de una manera sintética y clara, que del argumento de Jaime de Andrade es la historia sintética y bella que abarca desde la muerte gloriosa del héroe de Trafalgar, sublimemente evocada, hasta el triunfo victorioso del Movimiento Salvador de España. José Luis Sáenz de Heredia ha logrado en «Raza» todo un curso de buen cinema. A la gloria de su director va aparejada la de sus intérpretes geniales, que en noble afán de superación han dado vida y calor de humanidad a las sublimes figuras de la trama.»

Y así, podríamos ir consignando resúmenes de los comentarios de toda la prensa española, los cuales son unánimes en reconocer que la película «Raza» constituye una verdadera gloria de la cinematografía nacional.

Agradecemos sinceramente a la empresa del «Coliseum» sus gestiones para lograr presentar en nuestra ciudad tan excelente película, al unísono que se hace en Barcelona, felicitándola al mismo tiempo por su acierto en escoger la fecha de la Liberación como día del estreno.

**Falta aprendiz**  
en la imprenta de este periódico

**Casa franca con sueldo familiar**

Se necesita familia católica para trabajar en el Vallés

Por referencias, escribir a la redacción de ESTILO

FUTBOL : Granollers, Lérida, Figueras y Mataró, obtienen sus primeras victorias

ESTAMPIDOS

4 a 0. Se empieza bien el Campeonato y para abrir el apetito no está mal...

El Granollers venció a pesar de que el ambiente le fué contrario.

Porque no me negarán ustedes que todo el público era «europeo».

En el desierto de la delantera visitante, Arenas fué el único oasis.

En los minutos finales, al ver la inutilidad ofensiva del equipo visitante, Pérez quiso echarles una mano... Pero ni por esas.

Granollers, 4 - Europa, 0

El resultado claro de 4 a 0 puso de manifiesto la superioridad ofensiva del quinteto atacante vallesano sobre los cinco delanteros europeístas. Porque en las otras líneas—tercetos defensivos y medulares—no hubo gran preponderancia en ninguno de los bandos sobre sus oponentes. Y acaso porque en la parte defensiva del equipo forastero radicó su mayor potencia, debemos dar más mérito al neto triunfo obtenido por los locales.

Venció el Granollers y venció porque tuvo quien supiera aprovechar debidamente la jugada premeditada para hacer llegar el balón a la red. Circunstancia ésta que no tuvieron los visitantes, ya que en varias ocasiones llegaron hasta la casi consumación del tanto y no se produjo por falta del elemento realizador.

El Europa nos dió la impresión de ser un equipo batallador y entusiasta que, teniendo su delantera la inspiración necesaria, puede dar más de un disgusto a equipos que sajan confiados al terreno de juego; el terceto defensivo fué lo más regular del once. La medular bien por las alas, fallado por el centro. Y en la delantera sobresalió únicamente su exterior zurdo que realizó bellas jugadas en las que se compaginaba la rapidez con la clase.

El Granollers hizo una notable labor. Hubo fallos en algún elemento que fueron disimulados por la excelente actuación de algunos otros. Los debutantes Planas y Orriols dieron buena prueba de su valía, principalmente el segundo, de buen toque de balón, remate justo y precisión en el pase. Creemos ha de formar una excelente ala con Moret. Del portero no se puede decir mucho, ya que casi no intervino, pero en las pocas jugadas que realizó puso de manifiesto que su juventud, serenidad y demás cualidades pueden y deben ser tenidas en cuenta.

A las órdenes de Berrío el Europa alineó a Casafont, Falguera, Subirats, Xifré, García, Gascón, Borrás, Morral, López, Collado y Arenas. Y el Granollers a Planas, Pérez, Blanch, Daniel, Vila, Martí, Ricart, Canal, Serratusell, Moret y Orriols.

A los 6 minutos, un centro de Ricart lo remata de cabeza Serratusell, logrando el primer tanto. 30 minutos después el mismo Serratusell remata un balón que se le había escapado a Casafont y marcó el segundo.

A los 15 minutos del segundo tiempo un centro de Ricart lo devuelve Orriols y Serratusell consigue el tercero. Y 10 minutos más tarde, el mismo Serratusell de una media vuelta a la salida de un golpe franco, lograba el último.

VEN-CER

**Casa importante MÁQUINAS DE COSER**

busca local, situada en lugar céntrico, para establecer una sucursal.

Informes: Redacción de ESTILO

DEPORTES

Cambio de Club

Serratusell ha fichado por el Barcelona. Esa es la noticia que durante la semana pasada circulaba insistentemente en nuestra ciudad. A cambio de él, el Barcelona ha cedido al Granollers tres jugadores: Catalá, Segué y Orriols. No dudamos que el club local habrá ganado en conjunto lo que ha perdido en individualidad.

Diffícilmente podrá ser olvidado el juego sereno y medido, arrollador y noble y el potente disparo del pequeño gran jugador granollerense.

Esperamos que en el histórico club azulgrana sabrá conservar y aún aumentar el deslumbrador brillo que había alcanzado vistiendo los colores vallesanos.



EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Atletismo

(Continuación)

Ulldemolins es nuevo en las lides atléticas. Sólo conocemos de él los entrenamientos. Buenas cualidades atléticas: estatura, corazón, piernas proporcionadas para un medio fondo e ímpetu. Es generoso en el esfuerzo sin llegar a la exageración, sabe reaccionar en el preciso momento en que aparece la fatiga que produce el primer esfuerzo, en fin, tiene lo que falta a la mayoría de nuestros corredores, a excepción de Sala. Ahora sólo falta saber de qué manera se produce en la prueba. ¿Tendrá este temperamento tenaz que sólo cede cuando el corazón le obliga a ceder porque ha dado su rendimiento, o bien cejará en su empeño de luchar cuando vea un contrincante a su lado que le disputa la victoria? Si es lo primero, felicitémoslo; si es lo segundo, tendremos un atleta que será una esperanza, que se difuminará a medida que los años vayan ensañándose con sus músculos, hasta perderse en el montón de los que pudieron ser, pero que jamás fueron.

El nuevo estilo en salto de altura que aprende actualmente, le ha de llevar a los primeros lugares de las clasificaciones nacionales y... quien sabe si al 1'86 metros de Pons que marca el record de España, ya que no es una cifra demasiado quimérica para sus hágiles piernas y la flexibilidad de su cuerpo, que cuando se desprende del suelo se mueve con una naturalidad tan portentosa que algunas veces, en sus mejores saltos, nos hace la impresión de que por unos momentos burla la atracción de la tierra.

(Continuará)

F. L. G.

Baloncesto

El pasado domingo se jugó, en nuestro campo de baloncesto, un partido entre nuestro equipo y el del Frente de Juventudes de Llinás. El resultado fué de 14 a 12 a nuestro favor, resultado que refleja fielmente el partido.

Lo mejor del equipo local fué el trío de la delantera, que en una serie de pases cortos, rápidos y colocados, desorientó a los defensas de Llinás. De los defensas, hay que destacar el buen comportamiento de Boleda en su primera actuación. Castelló, recordando sus tiempos de delantero-centro, jugó bien, pero tendió siempre a ir hacia la delantera, dejando la puerta defendida sólo por Boleda. Arbitró Aragonés, que alineó a los equipos de la siguiente forma:

F. de J. Llinás: Grau, López, Sala, Aragonés y Pujol.  
F. de J. Granollers: Boleda, Castello, Serra, Canal y Cot.

Ping-Pong

—Hoy, domingo, a las 3'30 de la tarde, tendrá lugar un encuentro de Ping Pong entre nuestro equipo del Frente de Juventudes y el de esta misma clase de Cardedeu.

Fútbol

El domingo, a las 11 de la mañana y en el campo de Fútbol del C. D. Granollers, se jugó un partido entre la Primera Falange y la Tercera, primero que se ha celebrado de los correspondientes al campeonato de falanges.

El resultado fué favorable a la Primera Falange por 3 a 2.

El partido se desarrolló con gran entusiasmo por ambas partes, pero con visible superioridad y dominio de la primera, quizás debido a que en la delantera de sus contrincantes faltó un jugador que no pudo presentarse.

Por la Primera marcaron: Vacca 2 y Montañá. Por la Tercera: Torroella y Boter.

Bajo el arbitraje de Llobet, los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Primera: Ulldemolins, Estaper, Creus, Daví, Ribas, Clor, Montañá, Vacca, Montagud, Báuena y Canal.

Tercera: Piqué, Llorens, Ibáñez, Gasset, Alberch, Canal, Cornellá, Torroella, Boter y Gispert.

—Hoy domingo, por la tarde, en el campo del C. D. Granollers se jugará un partido entre una selección de las Francesas y una de nuestro F. de J.

Al mismo tiempo el equipo local se desplazará a Martorellas, donde contendrá con el equipo de Cadetes de aquella localidad.

Ajedrez

Ha comenzado ya el campeonato, entre Mandos y Falanges, de ajedrez.

Hasta ahora está siendo interesantísimo, si bien los Mandos ya se han destacado de la clasificación debido a su buen conjunto. Los ajedrecistas de nuestro Frente de Juventudes están demostrando, en este campeonato, que pueden contender contra cualquier otro equipo.

La clasificación hasta ahora es como sigue: Mandos, 12 puntos; Primera F, 8 Tercera F, 4; Segunda F, 0.

Delegación de Montmeló

Campeonato local de Ping-Pong

1.ª JORNADA

Fase A.

Vendrell 2, E. Font 0; Castells 0, Cartró 2; Munné 1, Filvá 1; Carrasco 0, J. Font 2.

Fase B.

Vendrell 0, Cartró 2; Castells 1, Filvá 1; Munné 2, J. Font 0; Carrasco Font, (aplazado).

Puntuación:

Cartró 4 puntos; Munné 3; Filvá 2; J. Font 2; Vendrell 2; Castells 1; E. Font 0; Carrasco 0.

**Miguel Vallmajor Calvo**

CORREDOR OFICIAL DE COMERCIO NOTARIO MERCANTIL

Emisión de empréstitos : Suscripción a las emisiones de valores : Cupones Canjes : Conversiones : Pignoración de valores : Créditos personales y con garantía de valores o mercaderías, etc., etc.

**LIBRERIA CARBO**  
Taller de encuadernación

**A. Muntal**

A FILADOR

José Umbert, 8 :: Granollers

# ARTE Y LITERATURA

## Una tradición japonesa: el "Bushido"

Por JOSÉ M.º GARCÍA RODRÍGUEZ

EL título de este libro que se debe a la pluma del escritor japonés Inazó Nitobe, quiere decir «camino o guía de los caballeros», y es una obra de alta trascendencia para la formación espiritual de las juventudes. Debemos su versión castellana, con un acierto digno de todo elogio, al General Millán Astray, el fundador de la Legión, cuerpo que como es sabido recogió las más puras esencias de las virtudes castrenses. En realidad que nadie más indicado para la traducción realizada.

El «Bushido» es una tradición japonesa, una especie de institución caballeresca que obliga a una posición ante la vida. Esta posición está determinada por los cuatro votos que impone, a saber: la muerte, la fidelidad, la dignidad y la prudencia, simple enunciación que de por sí no puede dar una idea precisa de lo que la institución es. Si por ejemplo dedicamos unas pocas líneas al concepto que la muerte tenía el «samurai» y que se conserva en el «Bushido», nos encontramos con que la muerte obliga únicamente cuando es acto de valor, y significa el sacrificio inútil, por decirlo así, de la vida, en aras de más altos ideales. El «samurai» no se sacrificará nunca porque la simple desgracia le persiga. Seguirá luchando, seguirá haciendo cara a sus inmerecidos infortunios, hasta que una auténtica exigencia se le imponga. Y entonces no vacilará y buscará no solamente el sacrificio gallardo por lo que, a la disposición de ánimo se refiere sino incluso la posición física decorosa para morir. El «Samurai» o guerrero japonés, atará sus rodillas para caer de frente y hacia delante conteniendo cualquier mueca de dolor, porque no cumple en su concepto del honor de caer de espaldas o quejándose de su infortunio. La misma mujer del «samurai» — no la geisha, mujer japonesa con la que no debe ser confundida — que debía saber y de hecho sabía el punto más vulnerable de la garganta para herir con acierto y precisión, con el puñal que siempre a previsión llevaba oculto, cuando lo exigiese la defensa de su honor, en ninguna ocasión se olvidaba tampoco de componer sus vestidos y de anudarse las rodillas para que la muerte la sorprendiese con una postura discreta y decorosa.

Con relación a ello, algunos célebres episodios de la historia japonesa que se intercalan en la narración, demuestran hasta qué punto se había llegado en el concepto caballeresco de la vida y en el valor frente a la muerte. Pasma sobre todo aquel niño de ocho años que con sus dos hermanos mayores fué condenado a muerte, porque el exterminio de toda la línea de varones de la familia había sido decretado por intentar vengar contra un general — con razón o sin ella — una ofensa inferida a su padre. Sus hermanos le pidieron que muriese el primero para tener ellos la seguridad de que había muerto como correspondía a su honor, y él pidió morir el último, porque viéndoles a ellos supiese como hundirse el puñal en las entrañas para el harakiri...

La doctrina sin cuerpo escrito, se transmite de unos a otros, y si antes estuvo reducida a la clase de los guerreros, toma hoy una difusión que informa toda la vida del pueblo japonés. A ello debe su pujanza, su destacada posición en el concierto universal de las naciones, y sin duda alguna el éxito bien reciente de las difíciles luchas a que se ha tenido que ver la nación sometida para salvaguardar su honor y su espacio vital. El «Bushido» pesa entre la técnica moderna, con esa supremacía de variación y de adaptación que a cualquier difícil circunstancia impone la máquina del corazón hu-

mano, en definitiva el primer y principal pilar en que se ha de apoyar cualquier organización guerrera que pretenda hacer práctica y con probabilidades de éxito la actividad defensiva u ofensiva de un Estado. Esta principal importancia del libro no ha escapado al fino sentido práctico del General Millán Astray, que encomienda a sus lectores la difusión de la obra — compendio de una vital doctrina ascética y heroica — haciendo que sea leída por jóvenes de ambos sexos para que cumpla una auténtica misión muy superior a sentirse aprisionado entre las cuidadosas encadenaciones de una selecta biblioteca.

Cualquier ímpetu heroico que la obra despierte, muy superior será, infinitamente al egoísta interés de una conservación mezquina.

## MODA Y ESTILO

Infinidad de veces hemos oído aquel refrán de que «el vestido no hace la figura» y, fuere la que fuese la conversación en la que se empleaba, siempre nos ha parecido algo absurdo o, más concretamente, un criterio extremadamente exagerado. No queremos nosotros decir que el vestido determine la personalidad, ni mucho menos, pero sí que el traje tiene máxima importancia en el individuo. Si no determina la personalidad, la exterioriza. Si no hace la figura, la representa.

Excelentes escritores se han preocupado de la significación del vestido y de la moda, entre ellos son de destacar Simmel, el cual ha escrito un ensayo titulado «Filosofía de la moda» y Gregorio Marañón, que ha señalado en el traje un elemento de diferenciación jerárquica y social.

Pero cuando decimos que el traje exterioriza la personalidad no nos referimos, claro está, a que el vestido caro y el cambio continuo de traje sea precisamente un exponente de superioridad y valoración, sino muchas veces demostración de falta de individualidad, y sólo una ostentación de riqueza pecuniaria, que no tiene ninguna trascendencia en el contenido espiritual de la persona que es lo que en concreto tratamos. Igual ocurre con la moda: ser un esclavo de la moda es siempre testimonio inequívoco de vulgaridad y de carencia de contenido interno propio. Mucho se ha dicho sobre la moda pero hay una definición que casi se ha convertido en tópico, que expresa bien claramente el sentido trágico de ésta: «moda es el gusto colectivizado.» Por regla general la falta de una íntima independencia lleva a la idolatría de la moda. Menesterosos de personalidad, quieren adquirir ésta por medio de una exageración de las tendencias de la moda: si se llevan americanos largos usarán semigabanes, si cuellos altos los que emplearán les llegarán a las orejas. Como las normas de la moda no todos pueden cumplirlas simultáneamente, ya que para ello se necesitan medios económicos, el esclavo de la moda se sentirá personalizado, elevado sobre los demás por una verdadera individualidad; pero esa individualidad unas veces significará distintas posibilidades pecuniarias y siempre ampliación cuantitativa de elementos que son comunes a la masa, a todos los individuos como colectividad.

# GENTE DEL IMPERIO

## LOS HOMBRES DE PIZARRO

ERAN unos doscientos, tres más o menos. Gente de por aquel entonces en que siempre había una empresa donde dejar los huesos. Hechos ya a todas las peripecias de la vida y a todas las judiadas de la fortuna y de la mala pata, les importaba un pito las tremolinas que se pudieran echar encima. Al fin de cuentas, pensaban, — la salida de costumbre — lo que más podía pasar es que los enchiquerara el diablo antes de tiempo. Pero, ¿y si le daba la tarantela a la suerte de jugar a pares y acertar la carta? Porque el señor don Francisco sabía lo que se pescaba y no era un tarambana con mala sombra. Cédulas tenía del mismo rey para tirar adelante la cosa, y «cuando el cura manda repicar, cuenta le tendrá». Sería saltar del banco a la popa. Volverían luego a España — los que volvieran con más oro que fanfarria tenía el rey de Francia; que ya eran muchos los trasudores pasados por esos mundos de Dios con una pica a cuestras y el verde tantas veces a la necesidad su cara de hereje. Se presentarán en sus

tierras más lindas que Silico, con su calzon de terciopelo morado o rojo, acuchillado, largo de escaramuza y farrado en tela de plata. El jubon de tela de oro colado de ante, con un bravato pasamanero de tres dedos de ancho. El sombrero muy galán, bordado y bien aderezado de plumas, y una espada toledana de encargo. Luego los hidalguitos descosidos con guantes y calzas atacadas que no servían para chinchá ni para albarda, les tratarían con más cortesía que indio mejicano; que cuando tiene dinero ¡qué lindo es Pedro! Y que a costa de su pellejo Francisco Esteban fué guapo.

Debió de dar gusto ver aquel puñado de valientes en la plaza de Panamá, con sus cuatro mal contadas docenas de caballos, tres cañocillos, oyendo la arenga de Pizarro — seco y ardiente como su tierra de Extremadura. Se trataba tan sólo de ir a ganar un reino a punta de espada. Ir a ganar un reino con doscientos veinte hombres, tres más o menos, como quien dice ir a la esquina de enfrente a echarse entre pecho y espalda unos cuartillos de tinto o ir de feria a correr gallos o a jugar un partidón de pelota.

«¡Cosas veredes, oh Cid...!»

Y lo mejor del caso es que, desde el primero hasta el último, estaban convencidos de que se bastaban y sobaban, no para conquistar un reino, sino para meter en cintura a las Américas que hicieran falta. Allí todos estaban ya bautizados con fuego, y el andar a la droga de las armas les venía como al Santo Oficio tempiar herejes. Quien más y quien menos estaba harto de hacerle barriabados al diablo por aquellas tierras de Italia, donde si se tuviera que pagar la gloria, aunque fuera a real la muestra, no tendría dinero suficiente el rey de España en todas sus provincias para abonar tal cuenta, ni ellos tendrían necesidad de meterse entre belenes de ninguna clase. Era gente de guerra, y ya está dicho todo. Gente sin melindres y sentimentales tontos como los de aquel alcaide de Totana que murió de pena porqué a un vecino suyo le sacaron corta una camisa. Sabían de sobras que el día menos pensado, cuando estuvieran más tranquilos los pillaría por delante Pedro Botero para echar juntos las cuentecillas que tuvieran pendientes. Para irse al otro barrio, si llegaba el caso, como manda la Santa Madre Iglesia — previsores que eran — se llevaron unos frailecillos que llamaban por vicio «benditos de Dios», y que no eran tan benditos que digamos; porque si bien sabían cumplir con sus hábitos, tanto mejor sabían cumplir con su sangre de españoles, y, cuando era preciso, echaban mano a una espada y se reían de los libros de caballerías. «Verbum dulce multiplicat amico...», pero el que se hace cordero, lobos se lo comen.

Con hombres así se podía ir a todas las partes que fuera preciso ir. A la primera de cambio se les cargaron treinta y pico. Y ellos tan ternes. Cayeron más. Otros se quedaron por aquellas tierras desoladas sin agua, sin hierba y con el sol a cubos sobre las costillas. Los caballos estaban flacos como perrillos de saltimbanquis. Muchos iban heridos — las camisas se rasgaron para vendas — de las trifulcas que un día sí y otro también tenían que aguantar con los indios dichosos. Pero ellos tiraban adelante, esqueléticos, achicharrados, con ojos grandes de fiebre y de hambre. «Un cuero curtido de ternera, bien cocido y unos puñados de hierbas fué la comida de tres días»; ¡que ya es echar de lampá! Pero a trancas y a barrancas, con sudores y con trasudores, aguardando a cada momento dejar clavado el corazón en las estacas de la empresa, se ganó todo lo que se tenía que ganar, y más que hubiera habido. ¡A fe que no a humo de pajas ni a santo de lindezas fué capitán aquel don Francisco Pizarro! Y a fe también que fueron bravos de verdad los hombres que llevó consigo. Gente de por aquel entonces en que siempre había una empresa donde dejar los huesos.

MANUEL VELA GIMÉNEZ